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La CRE y Bartlett
Pues la semana pasada llegó al Sena

do la terna presidencial que definirá
al presidente de la Comisión Regulado
ra de Energía CRE ese cargo que que
dó vacante desde junio pasado tras la
renuncia forzada de Guillermo García
Alcocer

Si ya se da por descontado que ese ór
gano regulador ha perdido autonomía tras
un incesante golpeteo desde Palacio Na
cional y la designación de comisionados
a modo del Gobierno ahora la terna para
elegir al presidente de la CRE es la cereza
del pastel

Dos casos llaman la atención
El más curioso es el de María del

Rosío Vargas Suárez No porque su
nombre propio parezca tener una fal
ta de ortografía sino porque apenas en
2016 esta economista por la UAM Xo

chimilco fue coautora de un libro del
que Manuel Bartlett ahora director de
CFE es coautor

Reforma Energética el poder duro y
consensuado para imponerla editado por
el Senado de la República

Será por eso que se dice que Rosío
Vargas es la destapada para presidir la
CRE hasta diciembre 2022

Otro caso es el de Alfonso López Al
varado un ingeniero químico por la Uni
versidad Michoacana de San Nicolás de
Hidalgo

Esta es su segunda vez en la lista pues
AMLO ya lo había candidáteado en abril
cuando se renovaron otras sillas en la
CRE pero no pasó

El tercer nominado del presidente es
Leopoldo Melchi García ingeniero quí
mico por la Universidad Veracruzana

Barbie
Catrina

En pleno año del 60 ani
versario de su muñeca in
signia Barbie los de Mattel
que en México y Latinoa
mérica capitanea Gabriel
Galvan están generando
una nueva polémica en el
País

Hace unos días la com
pañía puso a la venta la Bar
bie Día de Muertos y la mu
ñeca desató debates sobre si
se trataba de un nuevo caso
de apropiación cultural por
parte de la firma de origen
estadounidense

Ya en abril del año pa
sado Juguetes Mattel fue
impedida de vender en
México su muñeca Barbie
Frida Kahlo luego de que
un juez del Tribunal Supe
rior de Justicia de la Ciu
dad de México reconocie

ra a la familia de la pintora
como única propietaria
de los derechos de
imagen

La Barbie Día de Muer
tos que se comercializa en
el País hasta en mil 800 pe
sos y cuya cara está ador
nada con maquillaje estilo
catrina puede tener un des
tino similar que la Barbie
Frida Kahlo

Las catrinas son parte
de la cultura popular mexi
cana reclamada por cier
to recientemente por dipu
tados para que no se lucre
con ella

Y en una de esas este
caso de Barbie podría con
figurar un reclamo de dere
chos de autor por una apro
piación de diseños semejan
tes a los de La Catrina la
famosa ilustración del artis
ta mexicano José Guadalu
pe Posada

Expansión
a Colombia

La empresa mexicana Lo
gística de México LDM
que capitanea José Ambc
especializada en consultoría
de logística y cadenas de su
ministro está expandiéndo
se a otros mercados

Hoy anuncia su llegada
a Colombia donde ve opor
tunidad de negocio

LDM tiene 18 años en el
mercado y más de 500 pro
yectos logísticos en México
desde donde explota la ubi
cación privilegiada respecto
al mayor mercado del mun
do Estados Unidos

La llegada a Colom
bia también le significará a
LDM una puerta de entrada
a Chile y Perú países que
son parte de la Alianza del
Pacífico

La empresa dispone de
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más de 110 rutas que atien
den 13 aerolíneas más de 3
mil 540 rutas marítimas de
exportación directas y en
conexión soportadas por
27 navieras que conectan al
Pais con más de 493 puertos
de 60 países y mil 500 mi
llones de consumidores

Con sus operaciones en
Colombia buscan un impul
so al ritmo de crecimiento
de doble dígito que registra
en los años recientes

Mesa
Energética
No pierda de vista las me
sas técnicas de combusti

ble gas natural y electrici
dad que realizarán en Salti
llo Coahuila representantes
empresariales especialistas
y funcionarios del Gobierno

Apunte entre los asis
tentes a Angélica Ruiz di
rectora de BP en México
Norma Leticia Campos
comisionada de la CRE y
Armando Guadiana pre
sidente de la Comisión de
Energía del Senado

Del lado empresarial
también está José Manuel
López Campos líder de la
Concanaco además de re
presentantes de la Concamin

Uno de los temas cen

trales es la exploración en
recursos no convencionales
sí donde hay gran potencial
en gas para el País pero que
es modelo cuestionado por
ambientalistas y por el pro
pio Gobierna

Según los especialistas
se estima que 53 por ciento
de los recursos pendientes
por descubrir son recursos
no convencionales

Claro en el fondo es
tá la postura del Presiden
te López Obrador quien
ha definido que no se de
ben explotar estos recursos
por medio de la técnica del
fracking

cap tanes reforrna com
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Nahle quitaría megayacimiento
a Talos pero mala señal
Las apuestas en la disputa por la ope

ración del megayacimiento Zama 1
cuyas reservas oscilan entre los mil y

mil 300 millones de barriles de crudo están
del lado de la Secretaría de Energía que en
cabeza Rocío Nahle y no de la estadouni
dense Talos Energy que lidera el consorcio
que ganó ese contrato en julio de 2015

No obstante la forma como el gobierno
mexicano se apropiaría de este proyecto
aunque legalmente enviaría una mala se
ñal a los inversionistas sobre todo en me
dio de la cada vez más complicada ratifi
cación del acuerdo comercial con Estados
Unidos y Canadá TMEC

Desdeseptiembredel añopasado cuando
Talos avanzó en el proceso para comenzar a
explotar el megayacimiento cercano a las
costas deTabasco el cual le fue asignadodu
rante la Ronda 1 que abrió la reforma ener
gética quien se perfilaba a ser la secretaria
de Energía alzó la ceja Se van a suspender
las licitaciones petroleras y se revisarán los
107 contratosqueyase firmaron los cuales
se estima detonarán inversiones por 160 mil
millones de dólares decía Nahle

Fue en julio de 2017 tras dos años de ex
ploración que el consorcioen el que también
está Sierra Gil Gas hoy propiedad de la
alemana Wintershall DEA anunció el des
cubrimiento del octavo yacimiento de petró
leo más grande en la historia de México

Las suspicacias de una posible filtración
de información de Pemex al consorcio ga
nador del contrato no se hicieron esperar
particularmente de la entonces oposición
encabezada por Morena

Nahle quien era coordinadora de More
na en la Cámarade Diputados lo calificó de
burla Desde que se inició el proceso de

la reforma energética el cuarto de datos re
servados y estratégicos de Pemex ya sabía

de este y de otros yacimientos aseguró
Se trata de una gran noticia para los be

neficiariosdelaprivatizaciónpetrolera pero
no para el Estado agregó el otrora senador
deMorena MarioDelgado quien ahora es
coordinador de ese partido en San Lázaro

El punto crítico del asunto es que Pemex
tiene una reclamación potencial para con
trolar Zama porque posee derechos de per
foración en un campo adyacente lo cual
aún debe ser acreditado ante la Sener por
parte de la empresa productiva del Estado
que dirige Octavio Romero

A este proceso se le conoce en la indus
tria como unitización o unificación de
pozos y cuando esto sucede en México es
la primera vez que ocurre algo así se di
rime quién de los dos propietarios de los
campos se queda con la operación

Según la agencia Reuters Pemex y Talos
Energy iniciaron conversaciones el año pa
sado para fusionar el proyecto y negociar
cómo dividir los ingresos y quién se queda
con el control operativo

El discurso nacionalista y las ambiciosas
estimaciones deproducción delpresidente
Andrés Manuel López Obrador y de la
secretaria Nahle dejan claro qué es lo que
quieren que suceda en este caso y según
funcionarios abogados y expertos consul
tados tienen todas las de ganar

Legalmente lo que busca hacer la Sener
está estipulado en los contratos firmados
por Talos Energy y las otras dos empresas
del consorcio Dichos acuerdos incluso

prevén larescisiónadministrativamedian
te indemnización si se negaran a negociar
con las autoridades mexicanas

Sin embargo Talos podría escalar el
asunto a alguna instancia internacional si
ve deficiencias en el proceso de take over
o indemnización e incluso podría solicitar
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apoyo de Estados Unidos
Talos y Pemextienen ya un acuerdo pre

vio pero ambos deben acreditar que el ya
cimiento es compartido lo cual aún no su
cede para después presentar un aviso a la
Secretaría de Energía y a la Comisión Na
cional de Hidrocarburos La Sener solici
taría también un dictamen técnico a la
CNH para confirmar que se trata del mis
mo yacimiento y después solicitaría tam
bién opinión a la Secretaría de Hacienda
de Arturo Herrera

Según un funcionario se trata de un pro
cedimiento normado que está en una eta
pa aún primaria El detonador del proceso
final será el aviso que presenten las partes
ante Sener

Una vez presentado el aviso a la depen
dencia que lleva Rocío Nahle se resolvería
en cuatro meses aproximadamente Hay
muchas cosas en juego con esta decisión

Casinos ilegales en Sonora Dentro del
sector de los casinos en México se ubica a

Sonora que gobierna Claudia Pavlovich
como uno de los estados clave al contarcon
32 salas de juego aprobadas por la Secre
taría de Gobernación de Olga Sánchez
Cordero con todo lo que implican los mi
les de empleos derrama económica e im
puestos que paga esta industria en los tres
niveles

Sin embargo donde se prendieron las
alertas recientemente fue en Caborca un
pequeño municipio sonorense de gran
atractivo turístico del cual muy poco se es
cucha hablar en el centro del país

Quizá esta lejanía geográfica podría ex
plicar el por qué la Dirección General de
Juegos y Sorteos que lleva Luis Calvo Re
yes parece tardar tanto en clausurar los
dos casinos ilegales que operan en el mu
nicipio del morenista Librado Alacias
González a pesar de contar con las de
nuncias correspondientes

Twitter MarioMal
Correo mario maldonado padilla gmail com
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DINERO

Muchos planes y promesas pero no invierten
los empresarios Delgado propone Conasupo
de la mariguana Recordando a Barros Sierra
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

CUÁNTAS REUNIONES LLEVAN los
grandes empresarios y los dirigentes
de sus asociaciones con el presiden
te López Obrador A principios de
semana tuvo lugar otra en Palacio

Nacional Carlos Salazar Lomelín presidente
del Consejo Coordinador Empresarial reveló
ayer durante su participación en un foro de
la revista The Economist que López Obrador
anunciará en las próximas semanas un plan
de inversión en infraestructura Ya se había
firmado en junio un acuerdo por el que los
empresarios se comprometieron a invertir
32 mil millones de dólares pero estamos en
octubre y no se ve claro

SUCEDE QUE AL terminar las reuniones
algunos vuelven a la cantaleta de que no hay
confianza y siguen traumatizados con Texco
co aunque ni siquiera tenían dinero invertido
en el proyecto La inversión es la solución
para que se produzca crecimiento en México
dijo Salazar Lomelín Pero deben pasar de los
proyectos a la acción Curiosamente acaba
de aprobarse en el Senado una reforma legal
para que las Afores puedan invertir más en el
extranjero cuando esos fondos se necesitan en
México Es tiempo de parar esa aberración en
la Cámara de Diputados

Mariguana en el menú
TAL VEZ SEA una exageración decir que
las costumbres de Amsterdam la hedonista
ciudad europea se están abriendo paso en
Los Angeles California Pero no puede pasar
desapercibido que en el conurbado West Ho
llywood acaba de abrir sus puertas un nuevo
restaurante bar The Lowell Cafe que permite
a sus clientes fumar mariguana La yerba está
en el menú Es el primero de su tipo en Califor
nia hasta ahora sólo estaba permitida la venta
en dispensarios médicos Tal vez motivado
por estas noticias el coordinador de Morena
en la Cámara de Diputados Mario Delgado
presentó una propuesta para la creación de
una empresa estatal para la compra y venta de
mariguana y productos derivados

LA PARAESTAL LLEVARÍA el nombre de
Cannsalud y tendría a su cargo el comercio pre
viamente autorizado Y la campaña del gobier
no morenista contra las adicciones apá

Recordando a Barros Sierra

LOS MUCHACHOS QUE recién ingresaban
a la UNAM en 1968 tenían entre 18 y 20 años
Hoy son septuagenarios Tal vez los que se ins
cribieron este año no están informados de lo
que sucedió entonces y sus repercusiones Hoy
es un día de memorias y memorables Quisiera
invitarlos a que recordáramos al rector Javier
Barros Sierra Encabezó una de las manifesta
ciones contra el diazordacismo sanguinario En
frentó a la jauría de diputados priístas que desde
la Cámara exigían su renuncia Gente menor
les dijo con desdén Junto con Francisco Toledo
debería recibir la medalla Belisario Domínguez

Ombudsman social

Asunto el ISR de los abogados
ME IMPRESIONÓ MUCHO leer enLa Jorna
da sobre el cobro del ISR a las ventas por catá
logo que realizan muchas amas de casa para te
ner un ingreso propio y colaborar con su familia
Yo tengo una propuesta diferente para hacerse
de ISR Hace seis años tuvimos que requerir los
servicios de un abogado por un caso relativo a
un inmueble de la colonia Santa María Realizó
su trabajo con eficiencia ya que ganamos el
litigio En total se le liquidaron como 500 mil
pesos quizá más pero nunca tuvimos un recibo
Cuándo ya iba avanzado el asunto se le pidió
uno y nos dijo que si se le exigía abandonaría el
caso Entiendo que éste es un comportamiento
común entre abogados Sé que me van a odiar
pero una manera de hacerlos entregar recibos y
pagar ISR que seguramente sería mucho más
alto que el de las ventas por catálogo sería pe
dir su declaración de impuestos como requisito
para dejarlos litigar en cualquier tribunal Ellos
me odiarán pero el fisco me lo agradecerá

Carmina Gómez de Aldrete Cdmx

R DE ACUERDO Tampoco dan recibo por el
dinero que piden para copias la secretaria
y el juez

Twiteratti

Este 2 de octubre es para conmemorar a los caí
dos del 68 no para generar más violencia caos
y miedo No a los encapuchados y a los infiltra
dos #2DeOctubreSinViolencia

GuillermoElias
Facebooky Twitter galvanochoa
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Correo galvanochoa gmail com

EL CISEN NO ENTREGÓ INFORMACIÓN DEL CASO IGUALA

A AL comparecer ayer ante la unidad especial
para el caso Ayotzinapa el ex gobernador
guerrerense Angel Aguirre Rivero aseguró
que el Centro de Investigación y Seguridad

Nacional no entregó a las autoridades
ministeriales la información de que disponía
sobre la desaparición de los normalistas
Foto La Jornada
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MÉXICO SA

Chatarreros muerden el polvo
Borolas y EPN los protegieron

CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

PORFIN LA concentrada industria
de alimentos y bebidas chatarra
mordió el polvo pues ayer la Cáma
ra de Diputados aprobó 445 votos
a favor cero en contra y tres abs

tenciones la Ley General de Salud que obliga
a ese sector como medida de advertencias a
etiquetar e informar frontal y detalladamente
el altísimo contenido calórico que contienen
sus productos

EN ESTA OCASIÓN el intenso cabildeo por
ella realizado no alcanzó a doblegar a los dipu
tados como sí lo hizo en los sexenios de Felipe
Calderón y Enrique Peña Nieto cuando se fue
al caño el intento con miras de combatir la
obesidad y la diabetes del etiquetado referido

SÓLO COMO EJEMPLO con el comandante
Borolas en Los Pinos fracasó todo intento de
cancelar la venta de productos chatarra en
las escuelas y con EPN la denominada Cru
zada Nacional contra el Hambre incorporó a
las trasnacionales refresqueras entre otras
para que participaran en ese esfuerzo gu
bernamental sólo para que los mexicanos en
pobreza alimentaria se hincharan la panza con
productos de alto contenido calórico

LA CRÓNICA DE La Jornada Enrique Mén
dez y Roberto Garduño dice así en larga
espera de 12 años ayer se tomó en San Lázaro
una relevante decisión en materia de salud
pública por la cual se combate los nada ho
noríficos primer lugar mundial de México en
obesidad infantil y segundo lugar en población
adulta La Cámara de Diputados aprobó en lo
general la reforma a la Ley General de Salud
que impone a todos los alimentos chatarra y
bebidas con altos niveles calóricos el etiqueta
do frontal de advertencia en esos productos

CON EL RESPALDO de todas las fuerzas
parlamentarias y ante el embate político y me
diático de las empresas dedicadas al procesa
miento de alimentos elaborados con elevados
grados de azúcar sal grasas polinsaturadas
grasas saturadas y calorías la ley se aprobó

en lo general y lo particular Las empresas re
fresqueras galleteras panificadoras de papas
fritas que a lo largo de décadas se constituye

ron en emporios alimenticios sin que mediara
norma alguna para alertar a los consumidores
de los riesgos intentaron echar abajo la nueva
reforma En los meses recientes el Consejo
Mexicano de la Industria de Productos de
Consumo con ganancias multimillonarias y el
Consejo Coordinador Empresarial dedicaron
un amplio cabildeo con diputados y senadores
para frenar el proyecto

LA NUEVA LEY podría resolver la mitad del
delicado cuan creciente problema de obesi
dad y diabetes en el país pero el otro 50 por
ciento debe aportarlo el consumidor pues por
amplia y detallada que sea la información en
el etiquetado su efecto no servirá de mucho si
los consumidores no modifican sus hábitos ali
menticios los cuales dieron un drástico giro a
raíz de la llegada de la primera trasnacional de
comida chatarra al México moderno

DE ACUERDO CON el Centro de Estudios So
ciales y de Opinión Pública de la Cámara de Dipu
tados México ocupa el primer lugar mundial en
obesidad infantil y el segundo en obesidad adulta
con 32 4 por ciento lo que es grave en nuestro
país ante la desigualdad existente debido a que
factores económicos sociales y culturales son
determinantes en la salud de la población

EL INSTITUTO NACIONAL de Salud Pú
blica revela que en México 34 por ciento de
la población infantil entre 5 y 11 años 35
por ciento de los adolescentes 12 19 años y
71 por ciento de los adultos mayores de 20
es afectada por sobrepeso u obesidad El 90
por ciento de los casos de diabetes mellitus se
relaciona con obesidad y sobrepeso mientras
que las muertes asociadas a esta enfermedad
van en aumento en los pasados 26 años Desde
2010 la Organización Mundial para la Salud
identificó al exceso de oferta de productos
densamente calóricos como la principal causa
de la diabetes

SE ESTIMA QUE la industria de alimentos y
bebidas chatarra en el país registra ventas anua
les no menores a 30 mil millones de dólares

Iüs rebanadas del pastel
2 DE OCTUBRE no se olvida

cfvmexico sa hotmail com
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Á La caída de la industria manufacturera en Estados Unidos que en septiembre registró su
nivel más débil en más de 10 años provocó la depreciación de diversas monedas derrumbó los
mercados bursátiles y los precios del petróleo al tiempo que aumentó la preocupación sobre el
impacto de La guerra comercial entre Washington y Pekín en la economía más grande del mundo
El peso se depreció 10 centavos y tocó su nivel más bajo en un mes en operaciones de mayoreo
cerró en 19 83 de acuerdo con el Banco de México mientras en ventanillas bancarias se fue a
20 13 La mezcla mexicana de exportación perdió 4 70 dólares 8 56 por ciento y cerró en 50 15
dólares por barril su menor cotización desde finales de agosto La Bolsa Mexicana de Valores
retrocedió 0 17 por ciento y quedó con 42 mil 937 16 puntos Foto Afp
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1 nuevo sistema de cobros digita
lesCoDi queel BancodeMéxico
liberóesta semana es una de las

iniciativas más agresivasyextendidas deban
carizadónquesehayanemprendidoenelpaís

Es dehecho unaapuestaporpartidadoble
convencer a más personas de las bondades de
contarcon servicios financierosypersuadir a
quien no los tiene todavía de adquirir teléfo
nos inteligentes

Todo esto con la idea de que saldrá másba
rato sera mas practico y dara mas control al
manejo de carteras digitales en lugar de por
tarypagarcon dinero enefectivo

ElCoDi además permitiráamillonesdeper
sonastenerunatrazabilidad desuvidafinancie
raconmiras aobtenerproductos menos rudi
mentariosenadelante comocontratarseguros
financiar lacompradeautos o decasas

Páralosbancos o fmtechs además laopor
tunidad de negocio es enorme Anivelglobal
lo dijo hace tiempoAccenture en un reporte
las instituciones crediticias generarían 380
mil millones de dólares adicionales en ingre
sos silleganabancarizaralaspersonas queno
tienen estos servicios

Si bien es imposible que todos los que no
tienenunacuentabancariasí tenganacceso a
servicios digitales de pagosycobros sumar a
los que más se puedan daríaun impulsóbru
tal alas economías

Dehecho deacuerdo conMcKinsey elPIB
delos paísesemergentescreceríaen6 a2025

llegando a 3 7 billones de dolares si adoptan
porejemplo unainnovaciónensussistemasfi
nancieros comoutilizardinerodigital

Con el CoDi México dio un gran paso en
esa dirección Si bien el camino estará lleno
de dudasyfallas iniciales como que muypo
cagente hapodido actualizarsus appsdeban
co para comenzar pues no hay claridad en
cuanto a cómo proceder las resistencias no
son solo de personas sino hasta de empresas

Un sondeo informal entre colegas revela
que de unas 50 personas con smartphoaesy
appsbancarias nadie tiene lacapacidadpara
realizartransferencias enel esquemaCoDi

Asimismo alpreguntaramásde20negocios
siellosyatienensucódigoQR quickresponse
para recibirpagos de sus clientes apenas uno
dijoque sí lotiene debidoaque subanco le hizo
unapromotiónPorlopronto laaritméticajue
gaunpapelrelevanteenlaadopción del CoDi
haymenosde4mexicanosconunacuentaban
caria segúnelBancoMundial peromásde7de
cada10 tieneunsmartphone

La lógica dice que superando temas comoel
temoralfraude muyfundamentandoluegode
las fallas de seguridadvistaselañopasado enel
SPEI columnavertebralquesoportaal CoDi
habráunusomasivodeestaherramienta

Con ello quizáseveaporestos pagos lo que
yaadiario sucede en países como Chinao Ke
nia consumidores pagando desde un manojo
deyerbas auncorte depelo o suscuentas de luz
o gas conelpoderdesusmartphoneenlugarde
sufirmao dedineroenefectivo

E
CoDi la panacea
financiera
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LuisAraiza
puntea en Asetur

Fue el promotor del Fideicomiso privado
de Promoción Turística de los Cabos

Este mes se realizará la elección del nuevo presidente de
la Asociación de Secretarios de Turismo de México Ase
tur que encabeza hoy Jorge Manos secretario de Turismo
de Campeche quien en opinión de muchos en el sector
no ha hecho un buen papel porque está más enfocado
en apoyar el uniproyecto turístico gubernamental que es
el Tren Maya y en la carrera política de Alejandro Alito
Moreno quien renunció a la gubernatura de Campeche
para presidir el PRI

La elección en Asetur cobra mayor relevancia ante la
caída en el sector por la desaparición del CPTM la con
tracción económica y la falta de recursos para apoyar al
Consejo de Diplomacia Turística

En este contexto el candidato con mayor fuerza es Luis
Humberto Araiza exsecretario de Turismo Economía y
Sustentabilidad quien tiene varias ventajas es un gran pro
motor como lo demuestra la creación del Fideicomiso pri
vado de Promoción Turística de los Cabos garantiza mayor
equidad regional porque Baja California Sur es uno de los
grandes destinos turísticos del país que no recibirá ningún
beneficio del Tren Maya y mantiene además una buena
relación con Miguel Torruco el secretario de Turismo

Los otros aspirantes son Carlos Mackinlay secretario
de Turismo de la ciudad de México quien tiene la desven
taja de que es una entidad gobernada por Morena y Juan
Carlos Rivera de Oaxaca cuya desventaja es que repetiría
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una entidad del sur de país

APRUEBAN
DIPUTADOS ETIQUETADO
FRONTAL

Con 445 votos a favor y cero en
contra la Cámara de Diputados
aprobó la reforma a la Ley Ge
neral de Salud que cambiará el
etiquetado frontal de alimentos
y bebidas al modelo chileno
con octágonos de advertencia
cuando sean altos en azúcares
sodio y calorías o contenido
energético

La industria agrupada en
ConMéxico se opone al nuevo
etiquetado frontal que buscarán
frenar en el Senado pero se pre
vé que perderán la batalla

La industria asegura que en
frentará elevados costos no sólo
por el cambio del etiquetado
sino porque tendrán que refor

mular sus productos
Pese a sus quejas la realidad es que el etiquetado

actual es muy confuso y la población sí requiere de in
formación más clara para reducir el consumo de produc
tos chatarra que es una de las causas del aumento en la
obesidad y diabetes en México

ÁBM CRÍTICAS A PROPUESTAS FISCALES
La Asociación de Bancos de México que preside Luis Niño
de Rivera se unió a las críticas del sector privado a medi
das fiscales propuestas en el paquete 2020 por la Secretaría

de Hacienda

Niño de Rivera criticó la propuesta de elevar el impues
to al ahorro de 1 04 al 1 45 sobre capital invertido por
que afectará más a las pérsonas de menores ingresos que
no están obligados a presentar declaración anual

Se opuso también a las propuestas de limitar a 30 la
deducción de intereses netos para créditos empresariales
porque afectarán la inversión y a las empresas que recurren
a deuda para financiar proyectos de largo plazo

Sobre las iniciativas de extinción de dominio y defrau
dación fiscal señaló que afectan garantías individuales
como derecho de propiedad y es también un mensaje ne
gativo a inversionistas
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Se complica el entorno mundial
Uno de los pocos motores económicos que ha

seguido funcionando en México es el de las
exportaciones no petroleras que en el mes

de agosto crecieron en 4 6 por ciento y en los prime
ros ocho meses del año lo hicieron a una tasa de 5 2

por ciento
Para este sector que se mantiene con dinamismo

es muy mala noticia la que ayer se dio a conocer res
pecto a la dinámica fabril en los Estados Unidos

El índice de pedidos del Instituto de Gerentes de
Compras ISM del sector fabril se ubicó en un nivel
de 47 8 puntos que es el más bajo desde hace 10
años e implica contracción económica

La explicación de este comportamiento tiene que
ver fundamentalmente con el desempeño del co
mercio internacional

Ayer la Organización Mundial de Comercio
OMC actualizó sus cifras respecto a su previsión

del crecimiento del comercio este año el cual es
tima en 1 2 por ciento y se compara muy desfavora
blemente con el 3 por ciento registrado en el 2018

Para el 2020 el pronóstico es una recuperación
a 2 7 por ciento de crecimiento pero siempre y
cuando las condiciones comerciales regresen a la
normalidad y cesen los conflictos comerciales

De acuerdo con datos del Departamento de Co
mercio de Estados Unidos las importaciones de
bienes de EU en el mes de julio cayeron en 0 6 por
ciento

México hasta ahora ha logrado escapar a esta
caída y en el mes de julio las importaciones prove
nientes de nuestro país crecieron 6 7 por ciento de
acuerdo con los datos de EU

Las principales exportaciones mexicanas a nues

tro vecino del norte están asociadas con la actividad
industrial norteamericana Por eso resultan mala

noticia las cifras que anticipan un freno en la activi
dad fabril

Los datos de la Reserva Federal indican un com

portamiento no muy diferente que nos habla de un
virtual estancamiento La producción industrial
en agosto creció apenas en 0 4 por ciento respecto
al mismo mes del año pasado y en el caso específico
de las manufacturas hubo un retroceso de 0 4
por ciento

El crecimiento de las exportaciones de bienes y
servicios contribuyó con 0 9 puntos porcentuales
al resultado económico del segundo trimestre del
año Es decir sin el impulso de este sector en lugar
de tener cero crecimiento la economía hubiera
caído en 0 9 por ciento

Esa es la razón por la cual puede ser muy preo
cupante que se apague ese motor

De hecho lo que hay que buscar es el desarrollo
de cadenas de valor en las que participen de ma
nera más activa los proveedores mexicanos para
que el crecimiento de la exportación pueda tener
un mayor efecto doméstico

El consumo que es la otra de las variables que
habían empujado a la economía por su debilidad
ya no contribuyó al crecimiento en el segundo tri
mestre sino que le quitó 0 2 puntos porcentuales al
desempeño económico

En el mediano y largo plazos un agravamiento
del conflicto comercial entre China y Estados
Unidos ofrece oportunidades a las empresas esta
blecidas en México para tener una mayor presencia
en el mercado norteamericano
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Sin embargo en el corto plazo el efecto nega
tivo de este enfrentamiento sin lugar a duda ten
dría un costo para el desempeño de la economía
mexicana

El ambiente internacional está muy complicado
por lo que se requiere que más pronto que tarde
se manden señales positivas para la inversión en
México
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Sr Presidente
queremos hablar

con usted
u oda la industria de la Salud mexicana hemos buscado por todos los

I medios conseguir una cita con usted para decirle que cuenta con nosotros
L darle nuestros datos y pedirle piso parejo contra la empresas extranjeras

El embajador de la India Manpreet Vohra trajo a un grupo de farmacéuti
cas de su país para promover y fomentar la transportación o la producción
de sus medicamentos en México lo cual es válido

Lo que no es válido me dicen es que la industria mexicana desde hace 9 meses
le ha pedido a Cofepris una cita para la apertura técnica la capacitación y comuni
cación y hasta hoy han recibido como respuesta un NO

De hecho el comisionado Novelo en su comparecencia del pasado lunes dijo
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que para evitar problemas sanitarios revisaran con lujo de detalle a las 324 empre
sas mexicanas para que cumplan al cien por ciento Postura sin duda plausible el
punto es hará lo mismo con los extranjeros En Hacienda también me cuentan
han pedido piso parejo pues están invitando a las licitaciones a empresas que re
ciben subsidios de sus países como China e India lo cual las deja en desventaja

COMPRAR BARATO NO ES COMPRAR BIEN

Ejemplo por ahorrarse 5 pe
sos y comprar las jeringas de
insulina a una empresa de la

India en 84 pesos la empresa mexi
cana que se las vendía a 89 pesos ce
rró sus puertas dejando sin empleo a
300 personas y súmele el dinero que
se dejó de recaudar por ISR IMSS e
Infonavit

De hecho déjenme contarles
que en la última reunión que hubo
con Roberto Ortega quien fuera ofi
cial mayor con Guillermo Soberón
y es hoy uno de los personajes más
tú las traes de la salud con la indus
tria en cuestión y la todopoderosa Ra

quel Buenrostro el ambiente fue
cero afable pues los trataron como si
fueran enemigos

Así pues le piden Sr Presidente
que los escuche que NO estánju
gando vencidas que esos datos
son de otros no de ellos Y tienen
cómo comprobarle que no le escon
dieron el Metotrexato medica
mento para el cáncer

Y no es por amarrar navajas pero
sé que para la compra consolidada
de medicamentos para el 2020 ya
no hay margen de error puesto
que la entrega de medicamentos es de
3 a 6 meses y de 6 meses en vacunas

ABUSO DE AUTORIDAD

Y ya que hablo de este sector cómo ven que Daniela Benavides jefe de
División de Prestaciones al Personal Administrativo trae menudo pro
blemón La acusan de acoso laboral y dicen hay varias denuncias en su

contra presentadas en el IMSS ante el órgano interno del instituto que hoy
dirige dirían las abuelitas la estrellita marinera de Zoé Robledo Las acusa
ciones van desde condiciones laborales desfavorables amenazas maltrato y
trato preferencial hacia otros servidores públicos

SILVANO EMULA PRÁCTICAS DE JAVIDÚ

Resulta que Javidú aplicaba en su
política económica las deudas
viejas no se pagan y las nue

vas hay que dejarlas hacer viejas
para no pagarlas y al parecer el
góber Aureoles lo está imitando Re
sulta que en agosto del año pasado
ante la falta de libros de texto para el
curso escolar el gobierno encargó a
la editorial Criba la impresión de
los mismos tanto para primaria como
secundaria en materias como Mate
máticas Cultura Sociedad Desarrollo
lingüístico integral y Ciencias En total
hablamos de que la editorial entregó
más de 350 mil libros al gobierno de

Michoacan para lo cual la empresa
incluso tuvo que pedir un crédito para
cubrir los costos de la producción
pues se trataba de un caso de emer
gencia y aunque el contrato establecía
el pago a 30 días ya pasó más de un
año y nada de nada

Obvio la empresa ha solicitado de
diversas maneras la liquidación del
adeudo a las autoridades

Por favor siéntense para seguir
leyendo pues la respuesta del señor
Guillermo Loaiza director gene
ral de Adquisiciones ha sido fan
farrias y agárrense que prefiere irse a
tribunales que pagarles porque en lo
que dura eljuicio ya terminó su ges

tión de gobierno Quihuboles con
el cinismo

Leído lo anterior sólo me queda
escribir aguas porque en Michoa
cán no sólo priva la inseguridad
sino también el nulo Estado de
Derecho
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Lanota es que el gigantesco fondo de in
versión estadounidense BlackRock que
encabeza Laurence D Fink prepara una

oferta no solicitada para desarrollar infraes
tructura básica que servirá al Tren Maya en el
tramo Cancún Tulum para lo cual empezó a
trabajar con diversas empresas constructoras
en México

Así el desarrollo encomendado a Rogelio Jiménez
Pons recibiría en las próximas semanas la propuesta del
fondo que aquí dirige Samantha Ricciardi para ampliar
la ya saturada autopista Cancún Playa del Carmen Tu
lum y con ello crear infraestructura básica para la cons
trucción del Tren Maya El tramo es uno de los más va
liosos del recorrido aunque es el que entraña el mayor
reto de gestión urbana liberación de derechos de vía y
negociación política Independientemente de la buena
disposición del gobernador Carlos Joaquín González
los sindicatos de taxistas y transporte público serían los
más renuentes a la puesta en marcha de un tren

Lo relevante es que se trata de la primera manifes
tación concreta de un grupo inversionista de tamaño
global para edificar obra directamente relacionada con

el Tren Maya aprovechando el aforo de la carretera y
que podría ir aliado se trabaja en ello con firmas de
calidad probada como Indi de Manuel Muñoz Cano
La Peninsular de Carlos Hank o incluso ICA que lleva
Guadalupe Phillips

Santa Ausencia Nos cuentan que en las últimas sema
nas son cuando menos tres las ausencias más notables

para construir el nuevo Aeropuerto Internacional de
Santa Lucía y el liderazgo ha sido ocupado por la Sedeña
de Luis Cresencio Sandoval La ausencia más notable es
la del Proyecto Ejecutivo mismo que no es conocido por
ingeniero alguno lo que existe es un plan conceptual
elaborado por Aeropuertos de París y los primeros tra
zos del plan de aeronavegabilidad en el Valle de México
ambos con un presupuesto de 126 mdp que representan
sólo 4 6 de lo que costaría un Proyecto Ejecutivo para
un aeropuerto de esas dimensiones

Pleito de Chapures El enfrentamiento entre José Cha
pur presidente del Moon Palace contra su hermano
Roberto Chapur dueño del Hard Rock es lo que detonó
las sospechas de que la Sedatu malbarató terrenos en la
Riviera Maya Y es que la dependencia durante la ges
tión de Rosario Robles vendió el terreno colindante al
Hard Rock a José Chapur por lo que el de Moon Palace
cerró el espacio de crecimiento a su hermano quien
denunció la compra en un presunto precio de ganga y
que motivó la investigación de la UIF de Santiago Nieto
Al parecer los Chapur ya se arreglaron entre ellos pero
dejaron la víbora chillando

Zazueta en la mira Pues el super delegado federal
sustituto en Jalisco Armando Zazueta está bajo la
mira del más alto nivel de Gobierno y del INE de Loren
zo Córdoba Y es que Zazueta ha sido acusado ante la
Secretaría del Bienestar de María Luisa Albores y la Se
cretaría de Educación Pública de Esteban Moctezuma
por imponer a funcionarios allegados y destituir a quie
nes le estorben además de que cuatro subdelegados
federales le señalan de buscar beneficiarse política y
electoralmente e intentar tapar un presunto escándalo
de cohecho Y eso que son del mismo partido
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GOBERNADORES POCO MARGEN
EN EL PEP Y TELLO APELA HOY A

LOS SUYOS FALLA CABILDEO DE IP
EN ETIQUETADO MERÉ REFUERZO
EN BASE CONSULTORES 50 AÑOS
MONTAÑO ADIÓS

EBIDO A LA falta de cer
tidumbre ayer se llegó el
décimo segundo ajuste
a la baja de las expecta
tivas que recoge entre
los expertos BANXICO
que comanda Alejandro

Díaz de León con lo que la proyección del
avance del PIB está en terrenos del 0 43

Congruente con ello continuó el ajuste
de los pronósticos del 2020 a sólo 1 35

La inversión publica y privada están con
traídas y el propio consumo amortiguador
de los últimos años no levanta

En un entorno como el actual el gobier
no federal debería ser un impulsor de la
actividad pero por lo menos hasta agosto
esto no se ha dado

El gasto de inversión sigue en picada
según el último reporte de las finanzas
públicas que dio a conocer la SHCP de
Arturo Herrera La inversión física trae
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una caída en los primeros 8 meses del
15 2 y el gasto muestra un subejercicio
del 4 con un endeudamiento a la alza y
un mayor costo financiero del 4 9 Igual
las pensiones aumentaron 4 4

Debido a la situación económica hay
menos margen en materia de ingresos
Los petroleros cayeron de enero a agos
to casi 20 y entre los tributarios el ISR
descendió 0 4 y el IVA 2 9 esto por la
baja del consumo

Para 2020 tampoco se ven muchos
incentivos de ahí la problemática de la
industria que hastajulio registra una caída
del 1 8 tras nueve bajas consecutivas La
construcción a su vez descendió en los

primeros siete meses 4 5
Como imaginará al interior de la Cámara

de la Construcción CMIC que preside
Eduardo Ramírez Leal hay una enorme
frustración El jueves sesionó la comisión
de infraestructura y no se crea que hay
muchas esperanzas hacia el futuro

En el PEP 2020 haymárgenes limitados
para la inversión por el énfasis a los pro
gramas sociales Ciertamente desde la IP
se empujan muchos proyectos Se habla de
mil 600 pero igualmente no hay recursos
públicos Además la mayoría de los que se
plantearon al presidente Andrés Manuel
López Obrador en la reunión con el CCE
de Carlos Salazar y el CMN de Antonio del
Valle Perochena no cuentan

conunproyecto ejecutivo por
lo que su ejecución si es que
se da tardará

Por si fuera poco y en el
contexto del desmantela
miento de las instituciones
ya desapareció el Instituto Na
cional de la Infraestructura Fí
sica Educativa INIFED Para
los miembros de la CMIC esta
instancia dedicada a cons

truir y reparar escuelas era
importante Muchos contratistas del país
se apoyaban en esa labor

Según esto se detectó mucha corrup
ción y obras de baja calidad Se optó por
fusionarla a la SEP que lleva Esteban Moc
tezuma con el costo para el empleo del
rubro de la construcción

Ahora el dinero se dará directamente

a los padres de familia en detrimento de
un rubro que no levanta cara desde hace

meses y que es un motor del ciclo eco
nómico puesto que impacta a 24 ramas
industriales

Así que la construcción como la eco
nomía sin muchas luces para revertir su
complicada coyuntura
Y MÁS ALLÁ de los esfuerzos de la CO
NAGO que comanda Francisco Domínguez
para mejorar la partida de sus participacio
nes en el Presupuesto PEP 2020 resulta
que su labor tampoco ha rendido frutos
como en lo que hace al sector agropecua
rio Parece que la última palabra la tendrá el
presidente Andrés Manuel López Obrador
pero el problema es que la consigna que
se lanzó al Congreso es lograr que el pro
yecto de la SHCP a cargo de Arturo Herrera
pase sin cambios En ese marco fíjese que
hoy el gobernador de Zacatecas Alejandro
Tello se va a reunir aquí en la CDMX con
varios legisladores federales La apuesta
del mandatario es apelar a 19 diputados
de esa entidad para que lo apoyen en la
búsqueda de fondos Apunte entre ellos
a Alfonso Ramírez Cuéllar Carlos Puente
y en el Senado a Ricardo Monreal y Regi
naldo Sandoval por mencionar algunos
Indudablemente esfuerzos desesperados

HOY SEGURAMENTE HABRÁ agrios re
clamos al interior de CONCAMIN que
preside Francisco Cervantes y en CON
MÉXICO de Jaime Zabludovsky porque
el cabildeo para evitar un cambio en el
etiquetado falló rotundamente El esquema
chileno con advertencias frontales fue

avalado ayer en la Cámara de Diputados
con 445 votos a favor cero en contra y 3
abstenciones Casi nadie puso la cara por
la industria de bienes de consumo Sólo

un par de legisladores relacionados con
el rubro cañero En el colmo Gerardo Fer
nández Noroña habló contra el dictamen
pero votó a favor Sin duda otro muy mal
precedente para el sector privado

NUEVO REFUERZO EN el Banco Base que
preside el regiomontano Lorenzo Barrera y
que lleva Julio Escandón Acaba de sumarse
Francisco Meré Palafox quien asumirá una
nueva área de esa institución vinculada
con Soluciones y Experiencia al Cliente
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Se trata de un financiero con

una larga experiencia Fue
director de Bankaool presi
dente de laAsociación Fintech

y hace tiempo ocupó el timón
del FIRA

CONSULTORES INTERNA
CIONALES ESTÁ de plácemes
al cumplir 50 años de histo
ria Fundaday comandada en
1969 por Julio Millán Bojalil ha

participado desde entonces en mas de mil
300 proyectos Obviamente es una firma
sumamente consolidada que no requiere
de presentaciones

PARA MUCHOS PERIODISTAS Arturo
Monta ño fue siempre un gran aliado en el
contacto con la embajada de EU Más allá
de las restricciones atendía al reportero sin
remilgos enuna labor que se prolongó por
47 años Murió el pasado 26 de septiembre
a la edad de 70 años Descanse en paz

LA INVERSION
FÍSICA TRAE

UNA CAÍDA EN
LOS PRIMEROS

8 MESES DEL

15 2 Y EL GASTO

MUESTRA UN

SUBEJERCICIO
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ras la grosería que hizo el Gobierno de
T México al rechazar la reunión entre el

presidente de Chile Sebastián Piñera
y el mandatario mexicano Andrés Ma
nuel López Obrador en el marco de un
encuentro empresarial de alto nivel han
surgido interpretaciones para explicar

las razones que llevaron a AMLO a evitar tal encuentro
Porque si bien es cierto que el Presidente ha dicho que
no viajará al extranjero no se tenía noticia de que no
quisiera reunirse con homólogos que lo visitaran aquí

Una explicación es que AMLO se siente sumamente
identificado con lo que fue la izquierda chilena de Salva
dor Allende De hecho en agosto de 2017 López Obrador
estuvo en Chile y visitó la oficina de Allende Estoy en
la oficina del presidente Salvador Allende El ejemplo
del presidente Allende marcó mi vida Él fue un dirigente
con dimensión social y con vocación democrática Un
hombre bueno Es un apóstol de la democracia Pero
Allende fue derrocado por un régimen que dio paso a un
modelo pro libre mercado que en lo económico llevó
a Chile a ser una de las economías más prósperas de
América Latina

Es tan elevada la admira

ción que AMLO ha profesado
al socialista chileno que pro
bablemente lo que no le guste
de Sebastián Piñera es que
el actual presidente de Chile
ha descalificado duramente

a aquel
Enjulio por ejemplo Piñera

señaló el gobierno del Presi
dente Allende llevó a Chile a una crisis total económica
política social De manera que si esta hipótesis es cierta
AMLO habría optado por rechazar el encuentro con
Piñera con base en una profunda influencia ideológica
infundida de la historia chilena contemporánea
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Chile como México es parte fundamental de la Alianza
del Pacífico un acuerdo que había sido ampliamente
celebrado y que incluso había atraído la atención de
países observadores como Alemania España Corea
del Sur Suiza o Suecia

Una segunda explicación del rechazo de AMLO para
recibir a Piñera puede ser la existencia misma de la ofi
cina de ProChile en nuestro país sobre todo porque el
gran encuentro empresarial que ocurrió evidenciaría la
gran utilidad que tiene una institución de esa naturaleza
desplegada por todo el mundo como era cuando existía
ProMéxico y que el propio AMLO canceló diciendo
además que en nuestro país no existen oficinas de esta
naturaleza de otras naciones una falacia total que repite
una y otra vez a unos cuantos kilómetros de numerosas
sedes extranjeras que operan aquí

Y quizá haya otras teorías Lo grave es que el rechazo
fue a un país aliado

UNION EUROPEA

Ya se fue de México el ex embajador de la Unión Europea
Klaus Rudischhauser De hecho en esa embajada han
ocurrido muchos cambios de personal Urge que el nuevo
embajador o embajadora acelere el nuevo acuerdo que
regirá nuestra relación con los europeos

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

WHATSAPP 56 1164 9060
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